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投资者关系活动

类别 

√特定对象调研                   □分析师会议  

□媒体采访                       □业绩说明会 

□新闻发布会                     □路演活动 

□现场参观                       □电话会议 

□其他：                                    

参与单位名称  

及人员姓名 

民生证券 李阳、国泰基金 戴计辉、和谐汇一 罗霄、诺德基金 罗

世锋、华泰柏瑞基金 王鹏、中信建投基金 张睿、中邮基金 王

欢、国寿养老 洪奕昕 

时间 2023 年 5月 4 日 

地点 公司证券部 

公司接待人员 

姓名 

董事会秘书 陈志国、证券事务代表 任燕清 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

一、公司一季度各业务单元销售情况？ 

公司一季度营业收入同比下降 6.68%，从大类别看，管道业务

一季度同比下降的多一些，大概在 10%左右，太阳能业务一季度同

比增长 20%多，从业务单元来看，渠道经销和家装业务略有增长，

幅度不太大，其他板块都有下降。 

二、公司各产品的应用领域？ 

公司管道产品有 PVC、PE、PPR 三大类，PVC 管道主要应用于

建筑工程给水、排水、电力电缆保护、农业灌溉等，PE 管道主要

应用于市政工程供水、排水、城镇中低压燃气输送等，PPR 管道主

要应用于冷热给水等。 

三、目前公司各业务板块占比情况？ 



公司销售以经销渠道为主，目前各业务板块中渠道经销占比约

60%左右，地产直供销售占比约 8%左右，工程直接招投标占比约 5%

左右，家装销售占比约 6.5%左右，出口占比约 20%-22%左右。 

四、公司出口产品主要有哪些？ 

公司出口产品主要有太阳能光伏组件、太阳能灯具、塑料管

材、管件等。 

五、公司经销商主要在哪些区域？ 

公司目前在国内外拥有一级经销商 2600 多家（国内约 2000

家），能覆盖到国内大部分地区，公司销售以华东为主，华东占公

司销售收入的 60%左右，所以公司在华东地区一级经销商布局比较

完善，当然在西南、西北、华中、华北、东北等销售相对薄弱地

区，公司一级经销商网络建设还会进一步完善。 

六、公司经销商要求独家经营吗？ 

公司原则上要求一级经销商的管道业务应独家经营，当然也有

兼营情况，对二级三级经销商没有严格限制。 

七、经销商的库存情况？ 

一般情况下经销商库存情况不会太多，因为会占用经销商资

金，其次是因为管道的占用空间比较大，且公司发货相对比较及

时。 

八、公司对终端产品价格管控吗？ 

公司一般不对工装产品终端价格进行严格管控，对家装类产品

销售价格会有市场指导价格。 

九、恒大还有多少坏账没有计提？ 

恒大应收还有约 1.1 亿元左右未计提，含恒大以房抵债 7,000

多万元已签订购房合同但还未办理网签的 50%未计提坏账的部分。 

十、其他地产客户有没有风险？ 

目前除恒大外，其他地产商没有大额计提坏账准备的情况。 

十一、公司对家装业务未来的增长规划？ 



家装业务目前占公司销售收入的 6.5%左右，目前占公司营业

收入的比例还比较低，最近几年公司在资源、人力、宣传等方面投

入逐渐加大，当然会有一个蓄势的过程，需要一段较长时间的积累

和沉淀，公司前期通过了一定的积累，也具备了一定增长条件，后

期会有一个加速过程。公司希望家装业务通过之前品牌的沉淀，后

期服务能力的提升，未来 3-5 年这块业务能够达到公司销售收入的

10%以上。 

十二、公司的下游客户主要是哪些？ 

公司塑料管道产品下游主要是房地产建筑领域，再次为市政领

域，公司销售是以渠道经销为主，按产品的用途大致估算进入市政

领域的占比大概是在 20%-30%左右，其他的基本在建筑和房地产领

域。 

十三、公司对经销商的激励政策？ 

公司会针对不同区域的经销商的业绩拓展、业绩增幅、业绩总

额情况来激励，对不同区域要求不同，激励也差异。 

十四、公司更名的原因？ 

公司更名的主要原因是塑料管道、太阳能、电器开关插座等各

类产品的销售一直都以“公元”品牌为主。近几年，公司侧重品牌

的宣传，“公元”品牌市场认可度在提升，公司以“公元”品牌销

售的产品占主营业务收入已达 85%以上，且公司围绕“公元”品牌

打造的“公元”文化也已深入人心，“公元”已成为公司的代名

词。为了品牌和名称相统一，将公司名称由“永高股份有限公司”

变更为“公元股份有限公司”，证券简称由“永高股份”变更为

“公元股份”。 

十五、公司介入太阳能光伏行业的目的？ 

公司收购太阳能公司是集团内部的整合，整合太阳能业务初衷

是公司发展智能管网系统的需要，主要的思路是在传统的管道的节

点上置入传感器和自动调节开关，通过系统随时探测水位、水压、



监测水质，随时掌握水的动态，及时调整，同时也能够监测管道状

况，及时修理，有效改善管道“跑漏”情况。 

十六、太阳能业务的后续规划？ 

2022 年公司对控股子公司公元新能进行了改制，目前公元新

能已在新三板挂牌。未来条件成熟后，不排除在二级市场进行融

资。太阳能业务之前是在培育阶段，现在已进入良性发展阶段，业

务规模正在快速提升。随着社会对环境保护的日益重视，能源消费

结构调整成为趋势，太阳能作为节能环保新兴产业，未来发展空间

巨大。 

十七、公元新能能主要有哪些产品？ 

公元新能主要产品是太阳能组件及太阳能灯具，目前太阳能灯

具在往储能产品方向延伸，尚在产品研发阶段。 

十八、公司和龙湖地产有没有合作？ 

公司与龙湖地产合作模式为甲指乙供，公司产品通过经销商去

配送，这部分的比例没有统计到地产直供里面，是统计到经销渠道

里面。 

十九、公司目前的产能规模情况？ 

    江苏公元达产后能新增 10 万吨左右产能，公司总体产能规模

约 110 万吨左右。 

二十、公司后期还会做股权激励吗？ 

目前公司还未有相关计划，若有相关计划，公司会及时公告。 

二十一、公司董事长持股比例减少的原因？ 

公司董事长持股比例由 1%减少至 0.96%，是因为公司 2022 年

度业绩未达标，2021 年限制性股票激励计划第二个解锁期解锁条

件未成就，公司回购注销了 6,059,995 股股票，导致股本减少，所

以董事长持股比例也相应减少。 

二十二、公司股权激励第二期未达标，中层管理人员流动大

吗？ 

公司激励对象中有一位离职，其他中层管理人员流动不大。 



 

 

二十三、公司家装的数量及家装的销售模式？ 

公司家装的销售模式也是以经销渠道为主，家装业务起步晚，

针对家装业务，公司专门成立了家装事业部来拓展家装业务，家装

业务一方面是利用原有的经销渠道，嫁接优管家服务，另一方面通

过和家装公司合作，包括与一些全国性或区域性的家装公司合作。

家装的经销商和工装的经销商重合度很高，目前家装一级经销商大

概有 300 多家，还有很大的提升空间。 

附件清单 无 

日期 2023 年 5月 4 日 


